



Buenos Aires, 22 de marzo de 2011

La Directora del INDEC expuso en el 1° Congreso Nacional de Afrodescendientes y Africanos/as

En el día de ayer en el Centro Cultural de la Memoria: "Haroldo Conti" se realizó el Primer Congreso Nacional de Afrodescendientes y Africanos/as de la Argentina, organizado por el Consejo Nacional de Organizaciones Afro de Argentina (CONAFRO). Se contó con la presencia de referentes internacionales, organizaciones locales y autoridades gubernamentales en el marco la conmemoración del Día Internacional de Lucha Contra el Racismo.

La directora del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC), Lic. Ana María Edwin, fue invitada a participar de la jornada con el fin de destacar las diversas innovaciones tendientes a visibilización que se llevaron a cabo en el Censo Nacional de Población, Hogares y Vivienda 2010.

La inserción de la pregunta sobre afrodescendientes, logró definir la magnitud de la presencia africana en el país, a partir de la comprensión de la Argentina como una nación multiétnica y pluricultural. "Desde nuestro organismo realizamos un humilde aporte que es brindar números sobre los diferentes sectores sociales, pero en especial, hay que relevar a los más vulnerados que durante años fueron invisibilizados", destacó Edwin.

Edwin destacó la colaboración de las comunidades afros durante el relevamiento censal y ratificó que: "El próximo 20 de diciembre darán a conocer la totalidad de los resultados del Censo". Enfatizó que: "A partir del Censo se lanzará una encuesta complementaria más intensiva, con el objetivo de visibilizar a la comunidad Afro".

Rashad Byrdsong, Fundador de Community Empowerment Association (CEA) y referente en la lucha por los derechos de los afrodescendientes, logró poner de pie al auditorio tras declarar: "Es un día histórico porque vuelvo a casa y me reencuentro con mi familia. La verdad que ver el coraje de todos ustedes luego de la represión que vivimos es admirable. Cuando hablamos de racismo estamos hablando de un mecanismo organizado y ataca al sentido del valor de la vida las personas".

Patricia Fox, investigadora y profesora de la Universidad de Missouri, Columbia, destacó la importancia de resignificar la lucha del racismo y de realizar una federación que aglutine a las diferentes organizaciones del país para poder dar respuestas nuevas a los problemas históricos.

El director del Centro Cultura de la Memoria Haroldo Conti, Eduardo Jozami (CCMHC), agradeció la participación de las organizaciones en este primer Congreso y resaltó la importancia que tuvo la pregunta sobre afros en el Censo 2010 porque así: "se termina la negación de derechos y se los visibiliza".



En horas de la mañana se realizó en el Palacio San Martín de la Cancillería argentina, la Jornada Preparatoria del Congreso Nacional de Afrodescendientes y Africanos/as de nuestro país. El Canciller Héctor Timerman encabezó la ceremonia de apertura, donde estuvo acompañado por el Secretario de Derechos de la Nación, Eduardo Luis Duhalde, el Coordinador del Consejo Consultivo de la Sociedad Civil, Embajador Oscar Laborde y por el Director del Centro Cultural de la Memoria, Haroldo Conti, Eduardo Jozami.

Ver foto del Congreso.

Agradecemos su difusión.-

Oficina de Prensa Institucional

4349-9814 / 9636

prensa@indec.mecon.gov.ar